



# Semaine Européenne de Réduction des Déchets 2021

publié le 04/12/2021

Actions du 22 au 26 novembre

---

## Descriptif :

La semaine dernière avait lieu la Semaine Européenne de Réduction des Déchets. Le collège a pour l'occasion initié un projet transdisciplinaire autour de la Musique et des Arts Plastiques en collaboration avec le groupe Personal Box.

---

## Sommaire :

- A l'origine du projet
- Un projet transdisciplinaire pour les 6ème
- Des ateliers en accès libre

---

C'est dans le cadre d'un projet plus large initié sous l'égide de l'Éducation au Développement Durable que tous les élèves de 6ème ont bénéficié d'ateliers de construction d'instruments de musique ainsi que d'un concert.

### ● A l'origine du projet

Le projet SURCYCLAGE est une idée originale du club DD constitué de bénévoles et d'éco-délégués. Il a pour but de FAIRE et de SAVOIR-FAIRE ensemble.

L'expérience acquise l'an passé par ces élèves leur a permis d'imaginer aller plus loin que la réduction des déchets. C'est pourquoi nous leur avons proposé des ateliers de surcyclage. Il s'agit de créer de nouveaux objets à partir de matériaux et d'objets destinés à être jetés, incinérés ou recyclés.

Ainsi, depuis le mois d'octobre, les élèves participant au club découvrent comment créer des objets avec des matériaux glanés auprès des entreprises locales et avec peu d'outils.

### ● Un projet transdisciplinaire pour les 6ème

Le programme de 6ème se prête idéalement à la découverte des matières et des sons. Mme Tcha et Mme Morandini ont ainsi imaginé de faire découvrir aux élèves de nouvelles façons d'inventer la musique.

C'est grâce à des ateliers menés par Céline Bernard de la [Compagnie La part Belle](#) que les élèves ont construit un Canjo, guitare sympathique et bucolique, construite avec un manche en bois, une boîte de métal, une corde de nylon et trois vis. En deux heures, les élèves ont réalisé leur instrument, ont appris à s'en servir et ont découvert comment utiliser deux cuillers pour faire des percussions.

Nous remercions tous les parents, les professeurs et les agents du collège qui ont donné des boîtes pour la fabrication des canjos. Les boîtes qui ne pouvaient être utilisées sont conservées pour un projet à inventer.

Le point d'orgue de ce projet fut le concert de mardi. Une heure en compagnie du groupe Personal Box qui a joué sur des instruments construits intégralement avec des objets recyclés.

### ● Des ateliers en accès libre

Afin de faire participer un maximum d'élèves, cinq ateliers ont été proposés sur le temps du déjeuner et en fin de journée.

- Mardi midi, 15 élèves ont construit une vingtaine de maracas et des bâtons de pluie à partir de carton ou de pots de yaourt. Ils ont été remplis de riz.
- Mardi après-midi ce sont 11 élèves qui ont construit 4 poufs à partir de vieux pneus et de corde agricole. Des poignées de transport ont même été ajoutées.
- Jeudi midi ce furent au tour des boîtes de conserve de se faire belles pour Noël. Rubans, ficelles, perles, et même touches de claviers ont transformé les vieilles canettes et boîtes de conserve.
- Certains sont revenu l'après-midi pour créer des coussins à partir de vieux tissus. Deux édredons ont été inventés dans des jambes de jogging, la housse abandonnée d'une bouillotte crevée a retrouvé son embonpoint et un vieux sac de l'armée s'est transformé en pouf. Enfin, un tee-shirt s'est transformé en coussin à franges.
- Enfin, vendredi midi, il y eut foule pour transformer un vieux touret en table. Il a fallu ajouter des cales dessous, découper des lanières de chambres à air afin de recouvrir le vieux contreplaqué. Puis les élèves ont découpé des carrés de linoléum pour faire recouvrir le dessus de la table. Et comme la table n'était pas terminée, ils sont tous revenus le lundi 29 novembre.

Ces ateliers ont connu un franc succès. A tel point que les élèves en ont redemandé tout le reste de cette semaine !

Je vous propose de regarder tout cela en images.

Mme Renaud

## Portfolio

